

In memoriam Hans Meyer



Dr Hans Meyer
20.9.1918–22.11.2012

Nous avons appris une bien triste nouvelle: notre confrère et membre d'honneur Dr Hans Meyer est en effet décédé le 22 novembre 2012, dans sa 94^e année. Il y a à peine huit mois, nous l'avions rencontré à l'occasion de notre congrès annuel, à Crans-Montana, et si nous connaissions sa légendaire gentillesse, il nous avait épatés par sa forme physique et sa vivacité d'esprit.

Son décès nous peine particulièrement, car non seulement il est resté engagé dans sa spécialité jusqu'à la fin de sa vie, mais nous perdons aussi un être extrêmement sympathique, subtil et très cultivé. Son charisme et son rayonnement personnel faisaient de chaque contact avec lui un enrichissement. Il avait été élu membre d'honneur de la Société suisse de pneumologie en 2009, à l'occasion de notre congrès annuel à Davos, par une ovation unanime et enthousiaste.

*

Déjà au cours de ses études de médecine à Zurich, Fribourg et Vienne (Autriche), Hans Meyer manifestait de l'intérêt pour tout ce qui est nouveau dans nombre de domaines. Après sa formation, il a exercé diverses activités à l'étranger, puis s'est établi à Davos en 1956. Il y a œuvré, d'une part, en tant que médecin-chef de la division de pneumologie pour adultes au sanatorium Sanitas, et d'autre part dans le domaine du traitement des enfants souffrant de maladies pulmonaires au sein de la Clinique alpine pour enfants. Hans Meyer fut un pionnier en matière d'évolution du diagnostic et du traitement de la mucoviscidose. Il introduisit de nombreuses mesures thérapeutiques – révolutionnaires à l'époque, mais aujourd'hui bien établies – telle que notamment la thérapie par inhalations et la physiothérapie intensive mises en œuvre au quotidien pour les petits patients. Il a ainsi largement contribué à améliorer le pronostic actuel des patients souffrant de mucoviscidose.

*

Durant plus de 30 ans, notre confrère Hans Meyer a déployé une énergie et un engagement incroyable en faveur de ses patients. A sa retraite, en 1990, il s'est installé dans la ville de Calvin pour suivre son épouse Catherine – une excellente harpiste – dans la ville où elle exerçait son activité musicale. Catherine l'a toujours soutenu de manière admirable, lui permettant de donner le meilleur de lui-même dans ses diverses activités. Sa soif de savoir, son inlassable curiosité et sa générosité ont été une source d'inspiration pour beaucoup. Même à un âge avancé, Hans est resté fidèle à lui-même et à ses idéaux. Il a ainsi participé activement à tous nos congrès annuels en tant que membre d'honneur, pleinement soutenu par son épouse Catherine. Nous avons, encore récemment, eu le bonheur de le rencontrer, toujours aussi dynamique et plein d'allant, lors de notre dernière assemblée annuelle.

Il ne fait aucun doute que son profond humanisme nous manquera cruellement et que nous garderons dans nos cœurs le souvenir de cet homme exceptionnel.

Au nom de tous les membres de la Société suisse de pneumologie SSP:

Prof. Dr Annette Boehler, présidente de la SSP

Dr Werner Karrer, ancien président de la SSP